

**MESA TÉCNICA DE AGUA DEL CONSEJO COMUNAL VALLE DE  
GUANIPA DE LA CIUDAD DE “EL TIGRE”. MUNICIPIO SIMÓN  
RODRÍGUEZ. ESTADO ANZOATEGUI.**

**“CONTRIBUCIÓN VOLUNTARIA AL SEGUNDO CICLO DEL EXAMEN  
PERIÓDICO UNIVERSAL DE LA REPÚBLICA BOLIVARIANA DE  
VENEZUELA, PARA LA 26° SESIÓN DEL GRUPO DE TRABAJO SOBRE EL  
EXAMEN PERIÓDICO UNIVERSAL”**

Periodo de Revisión 2012-2016

**Contactos de la Organización:**

Arsenia Medina Tlf: 04168938473

Magaly Ferrer tlf. 04248103185

Correo electrónico: [ccvalleguanipa@gmail.com](mailto:ccvalleguanipa@gmail.com)

## **CONSOLIDACIÓN DE RED DE ACUEDUCTO EN EL SECTOR VALLE GUANIPA, DE LA CIUDAD DE “EL TIGRE”. MUNICIPIO SIMÓN RODRÍGUEZ. ESTADO ANZOATEGUI.**

1 El Consejo Comunal Valle Guanipa debidamente registrado en el Ministerio del Poder Popular para las Comunas y Movimientos Sociales desde el año 2009, es una forma de organización de la comunidad, donde el pueblo organizado es quien formula, ejecuta, controla y evalúa las políticas públicas, asumiendo así, el ejercicio del poder popular, es decir, poniendo en práctica las decisiones adoptadas por la comunidad.

2 En líneas generales los consejos comunales tienen como objetivos fundamentales la articulación con las organizaciones presentes en la comunidad, para diversos propósitos, ejercer un control social en todas y cada una de las actividades que se desarrollan en la comunidad, elaborar planes de trabajo para atacar los problemas que la comunidad puede resolver con sus propios recursos y evaluar sus resultados, promover la elaboración de proyectos en relación con los principales problemas que por sus altos montos o complejidad la comunidad no esté en capacidad de resolver.

<b>Avances en el Proyecto de Red de distribución de Agua Potable en el Sector Valle Guanipa</b>
---

3 A través del proyecto comunitario “Consolidación de Acueducto de 1.700 ML, Sector Valle Guanipa, Municipio Simón Rodríguez, del Estado Anzoátegui,, cuyo presupuesto fue aprobado por el Fondo de Financiamiento de HIDROVEN en el año 2014, la comunidad organizada en la figura de Consejo Comunal del

sector Valle Guanipa, del Municipio Simón Rodríguez, hemos logrado ejecutar este proyecto y consolidar el sistema de redes de distribución de agua potable, beneficiando a unas 450 personas residentes en el sector, para dar respuesta a las necesidades del acceso al agua potable, y de esta manera ellos cuentan con el servicio de forma periódica y continua.

### **Retos y desafíos**

4. Los retos a los que enfrentamos la comunidad de Valle Guanipa, son múltiples, los ciudadanos y ciudadanas de esta organización social entendimos que la solución no está en esperar que otro nos resuelva los problemas sino que esta solución debe partir de nuestra propia iniciativa y fortalezas, por lo que debemos seguir adelante con nuevos proyectos que terminen de consolidar el sector, nos queda como reto enfrentar los problemas ambientales y la sustentabilidad del recurso hídrico, para lo cual recomendamos desarrollar campañas comunicacionales y formativas para el cuidado de las fuentes acuíferas y uso adecuado del Agua Potable. También el uso eficiente de la Energía puesto que la fuente de agua es subterránea y requiere del sistema de bombeo que funciona con electricidad.

5. La capacidad organizativa de la Mesa Técnica de Agua (MTA), ha sido elemental para el acceso al vital recurso, porque ha quedado demostrado que las MTA, es la representación del pueblo protagonista y líder de su propia realidad, de tal manera que los voceros y voceras de esta comunidad, tenemos la experiencia y hemos sido capacitado para ello. Además contamos con las herramientas para auto gestionar los recursos que benefician al sector en materia Agua Potable y Saneamiento Ambiental.

5. Por otra parte, esta Mesa Técnica de Agua es fundadora del Frente Socialista de Mesas Técnicas de Agua del Municipio Simón Rodríguez, fundada en Agosto del 2011, esta organización social surge como iniciativa de varios sectores, para la elaboración de macro proyectos que beneficiaran a la ciudad de El Tigre, en relación al Servicio de Agua Potable y Saneamiento Ambiental (APS).

### **Recomendaciones**

6. La transparencia y eficiencia en la ejecución de las obras, es sumamente importante para el desarrollo económico, porque es la única forma en la que se puede dar respuesta confiable a los ciudadanos y ciudadanas que hacen vida en los sectores no consolidados o de menores recursos. La experiencia, la constancia y la controlaría social, con seguimiento y control de los trabajos realizados, ha sido parte fundamental, porque los voceros y voceras de esta comunidad, estamos comprometidos con nuestros vecinos y vecinas y con la patria y hemos sido pilares para el trabajo en equipo, siempre con la asesoría técnica que hemos requerido.

7. La vinculación de los actores comunitarios con la ejecución de proyectos para el acceso al Agua Potable y Saneamiento Ambiental, ha sido básica para gestionar la solución a nuestras problemáticas, sirviendo este impulso, para elevar un sentimiento de pertenencia y desarrollando así nuestras capacidades integrales. Por tal motivo, estas iniciativas que hemos desarrollado, los voceros y voceras comunitarios, hemos servido para el nacimiento de líderes y lideresas comunitarias, que sirven de ejemplo a nuestra comunidad.

8. El trabajo cooperativo de la comunidad, ha consolidado los proyectos comunitarios, porque ha permitido involucrar al sector económico que no es público, ni privado en el aparato productivo y fomentando la autogestión, para elevar de esta manera la calidad de vida de los sectores menos favorecidos. La experiencia en materia comunal demuestra que las organizaciones sociales consolidadas, son las que logran pasar las brechas comunicacionales y entienden que la necesidad de uno es la necesidad de todos y de esta manera se puede ir fortaleciendo el entorno, principalmente los servicios básicos, ese es el verdadero significado de la democracia protagónica y la corresponsabilidad del manejo de los recursos nacionales entre todos los habitantes de un país.

9. La prioridad para esta comunidad es encontrar siempre un espacio común de dialogo, por lo que recomienda a otras comunidades mantenerse siempre unidos y en constante comunicación, a través de Asambleas de Ciudadanos y Ciudadanos o a través de Talleres de formación en materia de Jurídica, Social, y Ambiental, buscando siempre impulsar el mejor vivir y la convivencia ciudadana para elevar la conciencia del individuo integral.